

金が欲しけりやア、杉本さんと相談をして勝手にしなさい」と云はれて松代も仕方がない。松代「何だねエ、六太夫さん、自分の意氣地なしがから失敗したことを見はないと云はれて、手切金が欲しきりやア杉本さんと宿を無だから、こんな女を家に置くのは嫌だと云ふ謎でせう、ハイ宜しが立行かないと云ふのでもなし、廣い世間ですもの、また花を咲かせる春もありますヨ、そんなら杉本さん、妾アお前さんと能く相談をしたいからねエ、兎も角も貴方のお宅へ行きませう、この意氣地なし奴が……」と松代は大きに腰を立てまして、六太夫に向つて、六太夫に向つて意氣地なしだと、何が意氣地なしだ、俺は悪い事をしたから、ア、悪かつたと改心をしたまでのことだ、餘計な事を吐きました、六太夫も聞きには出来ません六太夫な、俺に向つて意氣地なしだと、何が意氣地なしだ、俺は悪い事を

浪子

しやアがるな、貴様との交際もこれ限り、トットと出て行きやアがれッ松代「ホ、大した権幕だねエ、こんな家に暫くも居るものかが今まから出て行くヨ」とこれから松代は自分の荷を俾に乘せ、杉本五兵へ衛と一緒に行き、上海へ歸るであらう、そのときには男女で強談に行かうと云ふことになりましたが、松代もこの年をして、再び以前の勤も出來ないものですから、杉本は自分の金を出し、淺草の但ある所へ松の家と云ふ待合茶屋を開かせ、おのれは松代の男妻同様になつて居りまして、一日遅れに遅れまして、まだ玉川家に足を留め、ツヒ云ふ氣にもならず、一日遅れに遅れまして、まだ玉川家に向ひまして、松代ねエの病氣も餘程悪いさうだ、寧そこにあの清左衛門を殺してしま

はねへ丈夫な顔だなア」と云ひながら自分の足を月に透して見ます
ると、櫻助が一生懸命力に任して喰んだものですから、骨まで徹つ
る黒うなつて足に附いて居る、杉本はこれを見て 本杉醜い事を仕やア是
ものがつたと云ひながら懷中の手拭を出さうとしたが、途中で落した
した襟の袖を裂き、これを以て足に綱帯を致しました 杉本マア是
れで宜いわい、ダガこれから漸車に乗れば屹度警察の手が廻つてあ
るに相違ない、これは何うでもこの街道を歩いて歸ることに仕や
ると徐々と歩き掛けましたが、大變にその傷口が痛い、無理に辛抱し
て歩かうとすると、その痛さが頭の先まで徹へまして、抱き起しまして
抱き起しが出来ません、もう仕方がない、その片邊なる一軒の百姓家を叩
き起しまして 杉本誠に お氣の毒ですが、私は只今友達と喧嘩をして
やうく此所まで逃げて來たのでナ、夜の明けるまで此家で休まし

ひ、その後へ妻わたりが行つて、彌左衛門を口車に乗せて欺し込んだら何うだらうねエ、然うすりやア、またあの財産は何うでもなるヨ、竹蔵たけざわはあの一件から自暴じぼうになつて、柳橋やなぎばしへ入り浸しみりになつて居るさうだから、彼かれはあれで打楽うちがつて置おきいて、アないか杉本ム、道理ぢのりた、それちやア一ツ乃公おのこうが昔むかしの度胸どきみを顯あらわして、一番清左衛門いちばんせいざゑもんを殺ねつけ見て見やう」はました、之れに依つて、杉本は玉川家たまがわけへ忍しのぶび込み、首尾しゆびよく清左衛門せいざゑもんと男女めんのうの間に相談あいだんが出来上あがりました、杉本は玉川家たまがわけを斬ねり付つけましたが、彼かれの權助ごんすけの爲ために走はつたから、痛いたいも痒かゆいも覺おぼえませなんだが、方ほうを振ふり返かつて見みると、自分の月つきの足あしがシクくと痛み出だしました、今までには無むい段々人里ひとざと離はなれました、後あとから、杉本マア此所まで逃のがれて來きれば安心あんしんだ、併よし滅法界めつがほくさいに足あしが痛いたみ出だしました、老人おじいさんにも似合あつあつし

であります、東京なる淺草の松の家と云ふ待合茶屋へ刑事巡査が二人遣入つて參りました、松代は長火鉢の前に座り、衿に首を埋め、昨夜の首尾は如何にと案じて居りましたが、いま二人の刑事巡査を見るとサツと顔色が變りました、二人は顔見合せて何か打首肯きま貴様は當家の女主松代と申す者であらう松代ハイ、妻が松代でございました刑事一寸と取調べる義がある、我々と同道して警察まで出頭せよ松代オヤ何か御用があるのでございませんか刑事取調べる事があるやうな事を致した覺えがございませんか松代妻は何も警察へ出まして、取調べられて玉川清左衛門を殺さうと爲たであらう松代エーツ何もさう驚かなくていい、杉本五兵衛は昨夜玉川清左衛門を斬り付けたが、今朝急ち衛門を殺さうと爲たであらう松代エーツ何もさう驚かなくていい、杉本五兵衛は杉本五兵衛なる者と共謀をして、殺人を行つたと白状

て威く譯には参りませんか、朝になつたら直ぐに東京の方へ行くのでござります」と云つて頗りました、するとその家の爺がそれは何もお困りでせう、サア上へ昇つてお休みなさいましと云つて奥れるものですから、杉本も大きに悦び、暫く此家に休んで居りました、左右するうちに夜も明け放れましたので、杉本はこの家を立ち出でやうとすると、何うも右の足が痛くつて歩けない、そこでこの家の爺に頼みまして、醫者を呼んで来て貰ひ、その手當を致しました、然るに昨夜の玉川家の騒動が忽ちこの邊にまで聞えて來たのですから、それと聞いたこの家の爺は驚きました、ア彼の人は玉川の旦那を斬りつけた奴かも知れない、早う駐在所へ駆け来り、有無を言はさず、足の痛さに堪忍して飛ぶがごとにこの家へ召捕り、難なく繩を掛けてしまひました、これと同じ時刻のこと

浪子

(三九一)

してしまつたのだ、サア尋常に縄に掛けい」と云ふと庭に佇つて居りました今一人の刑事も上へ飛び上り、兩人にて松代の脛後に廻りましても、妾アそんな事は夢にも知りません、警察などへ行く覺えはないのですヨ、刑事喧しい、言ふ事がありやア警察で言ふが宜い、我々は貴様を逮捕に來たのだ、松代嫌ですヨ、妾アそんな事をした覺えがないので……、刑事コリヤ素直にしないか、逮捕すると、一人の刑事が抵抗ふ松代の衿首を引摑み、その場へ指して振ち伏せるなり、有無を言はさず、後手に縛つてしまひました。

第十五回

今日は少しも小春日和のこととて、空はうらゝかに晴れ渡り、吹く風は

浪子

(三九一)

何所からともなく得ならぬ菊の香を譲つて来る、浪子の病氣も少しがさせまして、お玉一人を傍に置き、浪子は脇息に凭れて庭の景色を散つた紅葉をいたして居る、池の中の緋鯉がときく見えます、お嬢様が床に就きましたが、浪子玉や、妾も長らくこの庭を見つくりと眺めて居ります、浪子はその光景の紅葉は茜色をいたして居る、泉水の邊には秋萩が咲き亂れ、雪見燈籠の横手の紅葉は茜色をいたして居る、池の中の緋鯉がときく見えます、お嬢様が床にお就きあそばしてから、もう二月ほどになりますのでござりますもの、あの頃は夏の暑い時分でございましたが、此頃は餘程凌ぎよくなりましたねエ、お嬢様も最うこの御様子ならお床上も直ぐでございませう、それに村井様の御卒業も目の前に見えて居るし、本當に妾は嬉しく思つて居るのでござります、浪子妾も

ともなしに聞いて居ると、上海の旦那様とか、大學病院とか、お嬢様の事を仰しやるとか、能くは聞えないが、何うやら伯父様の事を話して居たらし、玉や、妾ア何も怒りは仕ない、お前が隠して伯父様の事を言はないのは、妾がこんな病氣だから、妾はお前が本當の事を言つてお呉れ」と言ふ浪子の眼から涙が溢れて居ります、之れを聽いたお玉は心の中に嗚呼これは困つたことだ、何うか何事も隠さず申しあげねば尙のこと御心配をなさるだから、何うか何事も隠さず申しあげれば、お嬢様は屹度御心配をするのだから、何うか何事も隠さず申しあげねば尙のことに事實をお話し仕やう、その方が却つて御心配も軽からうと思つたものですが、お嬢様の御病氣の原因と云ふも

その事を考へて樂しんで居るのヨ。お玉それにお嬢様、お裏の菊畑も綺麗に手入が出来ましてねエ、あの菊がスッカリ咲き揃ふ時分にはお嬢様と村井様との御婚禮でござります、妾は早う然う云ふお芽出たい日が来れば宜いと思ひまして、樂しんで待つて居るのでござりますヨ。浪子「とき」に玉や、お前は先日伯父様が横濱に居らつしやると云つたねエ」と云はれてお玉はハツと思ひましたが、何氣なき顔をいたしました。お玉「ハイ然う申しました」浪子「本當かい」お玉「本當でござります」とお玉が應へるその顔をば浪子は沈と見て居りましたが、少時あつて口を開き、浪子「玉や、お前は妾を斯すのだねエ」と聴いたお玉は胸をギックリ爲せまして、お玉と、と、何う致しまして、妾は決してお嬢様を欺しは致しません、それは何かのお思ひ違ひでございませう。浪子「イ、エ、妾は何も思ひ違ひなどは爲やアしないヨ、今朝ほど私は大分に気分も快いから、自分一人でこの縁側まで出て來たの、するとあの庭番の庄助と下男の權助とが話ををして居たので、妾は聞く

浪子

(六九一)

ますから、若しも眞正の事を申し上げまして、お身體に隠るやうなことがありますては一大事と、ツヒツヒ僞はりを申し上げましたのは、誠に相濟まないことでございます、そんならお嬢様、妾が眞正の事をお話し致しまするゆゑ、何のやうな事があらうとも、御心配をおぼしては可けませんヨ、實は先達てお嬢様がお目をお堅しなさればした晩のこととでござります、何者とも知れぬ曲者が忍び込み、上海の旦那様を斬り付けたのでござります」と聴いた浪子は吃驚仰天、傍の脇息にてその身を支へながら玉、してお氣の毒なことでございまして、何しろ寝てお在であそばした所をそのとき伯父様のお怪我の御模様は……お玉「ハイ、旦那様には誠に、曲者が斬り付けたので、右の肩先を五寸ばかりお斬られ遊ばしました、それゆゑ只今は、東京の大學病院へ入院つて居らつしやいます浪子そ、そ、それから曲者の方は……お玉「ハイ、曲者は翌朝直ぐに

浪子

(七九一)

引捕へられましたが、マアお嬢様、何と驚くちやアございませんかその曲者はあの杉本五兵衛でございまして、前の奥様の松代さんと共に謀をして、旦那様を殺し掛けたのでござります浪子「エーツ、そんななら前のお母様と杉本とが相談して、アノ伯父様を……」お嬢様は身體をブル／＼と顎はせたかと思ふと、そのまゝ後方へ倒れました、お玉は膽を潰しながら、突然浪子の傍へ駆け寄つて、お玉「そ、そ、それ御覽あそばせ、だから妾が今まで差控へて居たのでござります、お瀧さん、早く来て下さい、水を、水を……」と云ふ聲に驚いてお瀧は飛んで来るお舅オヤマアお玉さん、それは何うしたことだヨ、ナニお嬢様が氣絶をあそばしたと、これは大變だ」とお瀧は直様浪子の口に水を含ませ、お玉と共に浪子を寢臺の上に乗せまして、醫者が斯う云ふときの準備にと、豫て渡されてあつた回生薬、これを服ませて居ります折柄、この變に擬いて駆け参りました彌左衛門、ソレ早く醫者を呼んで來い」と云ふので下り女の

お梅は外へ飛び出したが、間もなく近邊の山崎醫師を迎へて参りました。併し醫師の來た時分には、最早浪子も氣は注いて居りました。以前とはガラリと症狀が變り、顔は眞蒼になり、居の色も血の氣を失して居る、眼を開ぢて黙つて居るその体は尋常でない、醫師は一通りの診察を仕了り、眉を顰めまして山崎主人、お嬢様の御容態は大變に異りましたヨ。『...』と彌左衛門は氣が氣でない、顔色まで變へて居る、山崎醫師は聲を低めまして山崎私の考では、激く神經を刺繡されたやうに思はれます、早速電報で東京の北山博士をお迎へ下さるやう、私一人の診断では何うも覺束ないやうに思ひます、萬一の事があつては済みませんから」と云ふものですから、直様彌左衛門さんは東京へ電報を掛けさせました。浪子はときく眼を開けて何か凝視して居る様子であります、お玉は何うしやうかと、たゞウロく

たすばかり、斯くて一時間半ばかり経ちますると「お見舞ツ」と云ふ聲が玄關先で聞えましたと同時に、はや北山博士は下女の案内に從れて、浪子の部屋へ參り、静かに其所へ腰を下しまして北山何見ますと、大變な異狀を呈して居りますので、いま一寸とお話を聞きますと、お玉さんが清左衛門君の事を言つたさうです、それまでは顔色も良く、自分も庭が見たいと、様側まで立ち出で、種々な話ををして居られたらしいです、それが急に氣絶をされたさうで...北山然うですか、マア兎も角も診て見ませう...ハ、ア、成程、フム...」と云つて博士は診て居ります、彌左衛門は手に汗を握りお覺悟をなさい、會はせる人でもあれば、これから直ぐに呼び寄せさせてお上げなさい」と聽いた彌左衛門は驚異はせまして医先生、そ

れでは浪子が危篤しいのでござりますか。然うです、お氣の事たる神經に激烈な刺繡を興へたものですから、心臓が麻痺を起したのです、併しまだ十時間くらゐは持つでせう、枕頭で大きな聲を出ししますから、苦しまうな御様子が見えたらお上げなさい、私は他にまだ急患がありませう」と北山博士は手當萬端を言ひ含め、東京指して引返します。山崎醫師も一旦自宅へ引取りました、頼左衛門はたゞ一縷の足を切られ、其上深い幾十丈とも知ぬ谷底へ落されたやうな氣が致しました。涙を切られ、茫然として居ります、お玉は身も世もあられぬ思をいたし、たゞ此所は東京なる大學病院の一室、入り口も

の黒塗の札には特等玉川清左衛門としてある、今しも白衣の看護婦が出て参りまして「玉川さん、電報でござります」と一通の電報を差出しました、すると寢臺に凭れながら新聞を見て居りました清左衛門は、これを受取つて封を切り、読み下るや否や突然その場に立ち上り「清左」オイ看護婦さん、俺は一寸と歸つて来る、院長に然う云つて、早く俺を……ナニ可けないと、構はない、大丈夫だ、擔架を云ふと清左衛門は引止むる看護婦を突き放し、廊下の方へ飛び出しましで行けど、そんな事が出来ると、誰が叱るのだ、何故俺を引張るのだ、放せッ、蒼蠅いッ」と清左衛門を抱き止めながら清左衛門を抱き止める看護婦を突き放し、廊下の方へ飛び出しましに至り、折しも彼方より来掛る一名の醫師、それと見るより駆け寄つて院長に然う云つて、院長に然う云つて置いて下さいま姪が危篤と云ふ電報が來たのです、院長に然う云つて置いて下さいま姪「イヤ可けません、貴方は御病人です、院長の許可を受けるま

氣を確かに持てヨ 漢子「玉 もう妻は……」
涙は溢れ出る オ玉「お嬢様、さぞお心残りでございませう、た、た、
旦那様、妾アもうお嬢様が……」清左衛門も涙を含みまして
も、浪子が一番可哀さうでのう、小さい時に母親に死別して苦勞の仕績、
け、その上にこんな病氣、金で買はれるものなら、買つて癒しても
遣らうが、こればかりはのウ……」このとき横手の襖を開いて出て行く
き、下女のお梅が出て参り オ梅「只今静岡から村井芳子様がお出でに
なりました 芳子「早う此方へお伴申せ オ梅「ハイ……」と應へて出でます
なり、入り換りに這入つて來たのは村井芳子、皆に目禮を致して座す
能来て…… 芳子「オ、お姉様……」と云つた切り後は涙に咽んで居ます
ます 浪子「お、お、お兄様は…… 芳子「ハ、ハイ、只今東京の市ヶ谷へ
仲で寄りましたら、殘念だが學校が…… 僕は浪子さんが死ねばいいつ

ではお待ちなさい 漢子「イヤ待たれない、愚園々々して居ると死んでしまふ、其所を退きなさい、エ、邪魔するなツ」と清左衛門は自分で有り合ふ病院用の草履を足に突ッ懸け、門外を指して駆け出します
遣らじと制めまする醫師を突き飛し、バタバタと玄関の方へ走り出しました、此方は玉川家でござります、さらでだに淋しき秋の夕暮に、愛嬌浪子の死は剎一刻と迫つて參ります、家の内には寂として水を打つた清左衛門を初め、彌左衛門、お玉の三人は浪子の枕頭に居並び、その瘦せ寝へた姿を防守つて居ります、浪子は眼を見えまして、その顔には苦悶の色がありありと現はれて居ります、胸にはドキドキと激しい動悸が波立つて居る様子、沈と眼を見開いた浪子が苦しさうな息の下より微かな聲に居るわいて 漢子「お父様 漢左「オ、浪子……」
漢子「伯父様 清左「オ、此所に居るわい

浪子

(五〇二)

を寄せまして、浪子、氣を確かに持て、後の事は何も心配する
な、浪子ア、ア、芳子さん……玉や……と浪子は兩人を呼びます、
兩人は浪子の側へ参りますると、浪子み、み、皆さん……もうこれで
……義雄様に……一目會ひたい……もう目が……アツアツ……と
云ふ聲は次第々々に細り行き、もう眼が釣り上りました、このとき
北山博士がこの室に入り来り、それと見るより早く一同を退けまし
て携へ持ちし薬を浪子の口に入れまする、すると浪子はまた沈と眼
を見開きました、北山博士は、北山皆さん、早くお別れを……一同
の者が浪子の傍へ参りますると、浪子はハラ／＼と涙を溢し、浪子お
父伯父様……伯父伯母様……お玉お嬢様……さらば……ア、苦しい……
ま、芳……さらば……ア、苦しい……の世の息を引取つてしまひました、これを見た芳子とお玉とは、芳子
ね、お姉様……お玉お嬢様……もう一度……お嬢様……と双方より浪子
子の亡體に取り繩り、聲を惜まず泣き叫びます、清左衛門と彌左衛門と

子 潤

(四〇三)

までも獨身だ、たゞ浪子さんのお寫眞が一生僕の妻だ、然う云つて
呉れ、僕は殘念だ、心残りがする、たゞ一日會ひたい、浪子さんは
村井浪子たゞと仰しやいましたが、その後は涙のみで涙の爲にお聲が分りま
せんでした、たゞ早う行つて……と云ふ聲も悲しさが胸に迫つて漸く出たくらゐ、浪
子は淋しき顔に嬉しげなる笑を漏し、浪子「芳子さん、わ、妻は村井浪
子」安心して死にますヨ、芳子「お姉様、さぞお心が残るで、妻が亡くなつた
ございませう、何うか芳子さん、妾の代りに……」、浪子「有難う……」、妻が亡くなつた
様は屹度妾が、のあたりに手を當と苦しげに叫びます、お玉は急ぎ水薬を盃に入
れ、之れを浪子に飲ませます、お父ちの耳許に口もと
忽ち身を薬搔いて、浪子はそのまゝ眼を塞ぎましたが、
清左衛門とは兩方より浪子を摩んで擦る、清左衛門は浪子の耳許に口もと

浪子

子 涼 (六〇二)

とほその場に打ち倒れ、泣音を忍ばせて居る、流石の北山博士も人を心残りでございませう、代はられるものならばこの玉が代はつて死にま

兵衛と云ふ者の金を五千圓持て、それが爲め目下監獄に繋がれ居ると云ふぢやアないか、そんな奴こそドシく死んぢまやア可いのだ、ア、花は散りてもまた咲かう、月は疊りてもまた照らうがないかねエ。竹下「ム、實に氣の毒なことだ、それにつけてもあの温厚の君子たる村井義雄君の失望想ふべし、さぞ断腸の念がするだらうねエ」と鬼が出ても引組んで捩ち伏せ、之れを叩き殺した上焼いて喰ふと云ふやうな荒くれ書生が、眼に涙さへ浮べての立話し、これを見た一同も流石に顔見合せて涙を拂ひます、その涙の中に浪子の葬式も相濟みました、斯くてその秋も暮れ、冬も過ぎ、今日は年改まつた一月元旦でござります、初日の光りも麗かに、軒の日の丸は君が代を祝うて居ります、門には飾り立てた門松を並べ、盛装した男、女、老人、子供、みな新年の祝詞を壽いで居ります、イヤモウお正月ほど芽出たいものはございません、田舎と雖もお正月に

異りはない、然るに小金井の里なる玉川家に於きましたは、松竹梅の門飾る、國旗を駕してはござりますが、何となう物淋しげに相見えます、今しもこの玉川家の門を潜つた三人連、一人は軍服嚴めしい年少士官、後の二人は小倉袴に黒木綿の紋附羽織を着て居ります、ヤマアお揃で、よく來らつしやいました、サア何うぞ此方へ、旦那に出て来たのは、以前浪子の召使でありしお玉でござります、玉川清左衛門の次男清之助と村井義雄の妹芳子とでござります、少し年も若うございますが、水も漬るやうな丸搗に、曙染の縮緼の三枚重を着て居るのが、身長の高いのに釣合うて、誠に艶麗な姿にござります、今しも芳子は莞爾と致しまして芳子能く來らつしやいましたねエ、オヤ御挨拶を忘れて……先づ明けましてお芽出で度

(一一二)

子 漢 (O一二)

う、ホ、、、」とこれから一同の挨拶が済みました、するとお玉が
屠蘇の準備をいたし、お正月の饗應に移りますと、相變らず竹下と
宮本とは面白い事ばかりを言つて衆を笑はして居る、お玉も其の席
に連つて居りましたが、何彼につけて浪子の事を憶ひ出し玉ホン
に思へば浪子様が、この村井様をお見染めあそばしたのは矢張り此
所である、そのとき御一緒に居らつしやつたのも、この竹下さんや
宮本さん、皆さんは斯うして御無事に芽出たいお正月をして居らつ
しやるのに、お嬢様だけは草葉の蔭で淋しいお正月をし、て居られる
事ながら、このやうな体を一日見せてお上げ申したいと没ろに過
て竹下眞個に御當家もお氣の毒だねエ、浪子さんが大きな聲をし
家の涙が乾かない間に御當家もお氣の涙だねエ、まだそ
家のも少時の間に一晩してしまつたねエ、併し職業の助さんと密
する

浪子 終

に樂しく鳥兎を送つて居ります、下女のお玉もこの新夫婦に仕へ、
も遂に學校を卒業いたし、何々學士の肩書ある立派な紳士となりま
したが、陸軍士官たる村井義雄とは相變らず水魚の交際をいたして
い、現世の地獄に苦しめられました。松代、杉本五兵衛、竹蔵の三人は犯せる惡業が身に報
き仕儀にござります、先づはながら演じ上げました「ほとゝぎす」
即ち浪子のお履歴も之れにて大團圓と相成りました。

明治四十二年五月十日印刷

明治四十二年五月十五日發行



講演者 山崎琴書
發行者 三宅英吉
發賣者 名倉龜楠
印刷者 吉村源次郎

大阪市島之内八幡筋西横堀北入

發賣所

島之内同盟館

支那諸君殊に貸本商各位には是非左記底面御利益可有之と存候

小說總目錄

右關製有之候間御希望の方は參議。
郵券封入御申込に相成候はよ早速
御送附可申上候。

小説店貸本店等御營業用の御方は
其山御申添被下候はよ御賛直段表
添付可致候。

總て御問合等の節は往復葉書又は
返信用郵券御添付被下度候

右の外は乍勝手御回答申上兼候

大阪嶋之内八幡筋西横堀北入

山内同里館

三宅英吉

▲▲▲是非お讀下さい▼▼▼

本館は小説専業問屋に付一切取扱へ多少に拘らず
熟篇叮囑機敏迅速充分御便宜に御取扱可申候
特。本館發賣小説は落丁破損等一切無之様取調べ
色有之候間(島之内)改印に御注意被下度候
御注文の節は總て前金御送附被下度御送金方法は
郵便爲替か銀行爲替なれば若金次第出荷可仕候
振替金は大阪七七一番島之内同盟館三宅英吉宛
御振込被下度無料到着且至極安全に御座候
金額壹圓以内には必登記料貯錢御加へ被下度候
委細は郵便局にて問合あれ用紙も無料交付相成候
壹圓以内の御注文には郵券代用不苦候へ共一削増
に願上候但し貯錢參錢の小郵券にて數澤山御送
被下候より五拾錢廿錢拾錢五錢等可成高額のもの

にて枚数を少くして御送被下度候
尚郵券御送附の節は相互の粘着せざる様裏面に
紙を當て置被下度候往々密着致し剥取に困難と
破損變色等の爲無効に相成候間御注意願上候
金額五圓以内の御注文には代金領收書及荷物發送
御案内状等略仕候間現品到着を以て御承認願上候
御注文の書名御住所御姓名等は可成明瞭に御認め
被下度往々文字の間違にて不都合生じ候間精々
御注意被下度候
御住所御記載の節御地受持郵便局名御記入置き
被下度候はど郵便物取扱上至極便宜に御座候

大阪島之内八幡筋西横堀北入
島之内同盟館三宅英吉白

鳴之內同盟館
發行

